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Governo do Estado faz megaoperação para 
transferência de presos para presídios federais
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Desvios do kit robótica financiaram 
os gastos pessoais de Arthur Lira

Proposta de reajuste de 12,84% para 
educação é aprovada em 1º turno

Com acordo, Sargento Rodrigues (PL) vai apresentar emenda para 
estender revisão às forças de segurança pública apenas em 2º turno

Após acordo, a proposta de 
reajuste salarial de 12,84% 
às carreiras da educação 
foi aprovada em 1º turno 
nesta terça-feira (27) por 

unanimidade pela Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG). De auto-
ria do governo Romeu Zema (Novo), o 
Projeto de Lei (PL) 822/2023 foi levado 
a plenário como contrapartida ao fim 
da obstrução do bloco de oposição ao 
pré-requisito para a adesão do Estado 
ao Regime de Recuperação Fiscal (RRF) 
da União nessa segunda (26). 
A princípio, o deputado Sargento Ro-
drigues (PL) apresentaria nesta terça 
uma emenda para estender o reajuste 
de 12,84%, retroativo a 1º de janeiro 
de 2023, às forças de segurança públi-
ca, mas, depois de entendimento com 
a oposição, o deputado deixou para 
propor o destaque somente durante 
a tramitação em plenário em 2º turno. 
Caso a emenda fosse apresentada em 
1º turno, o PL 822/2023 recuaria uma 
casa e voltaria para a Comissão de Fis-
calização Financeira e Orçamentária.
Como contrapartida, os deputados da 
oposição assinaram a emenda que será 
apresentada por Rodrigues. “Na quin-
ta-feira (29), às 10h, na votação em 2º 
turno, essa emenda vai ser apresen-
tada. Quem sabe a gente possa ter a 
aprovação dela na próxima quinta. O 
meu apelo aos servidores da segurança 

pública é que possam comparecer nas 
galerias no dia 29”, afirmou o deputa-
do, que, diante da presença de servido-
res da segurança pública nas galerias, 
convidou também deputados da base 
a assinar o destaque.
Em abril, durante a tramitação da 
reforma administrativa de Zema em 
2º turno na Comissão de Administra-
ção Pública, Rodrigues já havia apre-
sentado uma emenda, mas pedindo 
35,44% de recomposição salarial às 
forças de segurança. À época, o des-
taque quase foi aprovado em plená-
rio. Por 35 votos a 30, a emenda foi 
rejeitada, o que assustou a articula-
ção do governo na ALMG.
De acordo com a deputada Macaé 
Evaristo (PT), a oposição firmou o 
acordo com Rodrigues para que o 
PL 822/2023 tramite de forma mais 
célere. “Agora, acho que a gente 
não pode cair em uma armadilha, 
que é a tentativa de se colocar ser-
vidor contra servidor, como se uma 
luta fosse mais justa do que a outra. 
A recomposição salarial é uma deci-
são de governo e a nossa tarefa no 
parlamento é pressionar, tensionar 
e ajudar os trabalhadores na sua 
luta”, apontou Macaé.  
Ao avaliar o entendimento, a presiden-
te da Comissão de Educação, Ciência 
e Tecnologia, Beatriz Cerqueira (PT), 
observou que, quando emendas são 

apresentadas na ALMG, é pela “ausên-
cia de processos de negociação do go-
verno do Estado com o funcionalismo”. 
“O governo fez compromissos que não 
cumpriu, disse que faria a reposição da 
inflação para os servidores, tem ne-
gociações com várias categorias e não 
avança nesses processos. Quando não 
avança lá, a tensão vem pra cá e é le-
gítimo que venha, porque aqui é uma 
casa de representação política”,  
Caso o reajuste de 12,84%, retroati-
vo a 1º de janeiro de 2023, seja apro-
vado em definitivo, o salário inicial 
dos professores do Estado de Minas 
Gerais seria de R$ 2.652,29 - hoje, 
é de R$ 2.350,49. O Sindicato Único 
dos Trabalhadores em Educação de 
Minas Gerais (Sind-UTE/MG) reivin-
dica o pagamento do piso salarial 
nacional, que é de R$ 4.420,55, mas 
o governo Zema alega que cumpre o 
piso sob o critério de proporcionali-
dade, já que a carga horária estadual 
é de 24 horas semanais, não de 40.
Agora, o PL 822/2023 deve ser vota-
do pela Comissão de Administração 
Pública já em 2º turno nesta quar-
ta-feira (28), e, em plenário, na pró-
xima quinta (29). Como a emenda a 
ser proposta por Rodrigues é fruto 
de um entendimento do Colégio de 
Líderes, ela não fará com que o texto 
volte à Administração Pública ao ser 
apresentada em plenário. 

Deputados de direita 
preparam projeto que 
visa anistiar Bolsonaro 
após sua inelegibilidade

Um projeto de lei está sendo 
elaborado por deputados 
com o objetivo de conce-

der anistia ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro, caso ele se torne ine-
legível devido ao processo em an-
damento. Deputados aliados ao 
bolsonarismo estão preparando 
essa proposta, que visa perdoar 
todos os políticos que cometeram 
crimes eleitorais em 2022, com 
exceção daqueles envolvidos em 
crimes graves, como terrorismo, 
tortura e racismo. O deputado 
Sanderson (PL-RS) é o autor des-
se projeto, argumentando que, 
se aprovado, Bolsonaro seria 
automaticamente beneficiado 
pela anistia por ser réu na esfera 
eleitoral. No entanto, a proposta 
enfrentaria obstáculos para se 
tornar lei, exigindo a aprovação 
da maioria na Câmara e no Sena-
do, além da sanção do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, segundo 
informa a agência Sputnik.
O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) retomou o julgamento que 
pode resultar na inelegibilidade 

de Bolsonaro e seu candidato a 
vice, Walter Braga Netto, por até 
oito anos. Na sessão, o relator do 
caso, ministro Benedito Gonçal-
ves, votou pela condenação do 
ex-presidente.
Essa iniciativa dos deputados bol-
sonaristas não é a primeira vez 
em que projetos de lei visam con-
ceder anistia a correligionários ou 
apoiadores. Em abril, o deputado 
Marcelo Crivella (Republicanos-
-RJ) enviou um projeto para anis-
tiar os invasores que participaram 
dos eventos ocorridos em 8 de ja-
neiro de 2023, abrangendo desde 
bloqueios em estradas até protes-
tos em quartéis.
Diante desse contexto, o cenário 
político brasileiro continua agita-
do com as discussões em torno 
da possibilidade de anistia para 
políticos envolvidos em crimes 
eleitorais, especialmente no caso 
de Bolsonaro. As próximas etapas 
desse debate serão determinan-
tes para definir o desfecho dessa 
questão e suas consequências no 
país.

Bolsonaro está perto de ser 
preso após voto de Benedito 
Gonçalves no TSE

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
retomou nesta terça-feira (27) 
o julgamento contra o ex-presi-

dente Jair Bolsonaro (PL) por abuso de 
poder político e uso da estrutura do 
Estado para fins privados.
Ao longo de seu voto, o relator do 
caso, ministro Benedito Gonçalves, 
refutou todas as teses apresentadas 
pela defesa de Bolsonaro, incluindo 
a alegação de que o golpe de Estado 
ocorreu sem seu conhecimento.
Para embasar sua decisão, Benedito 
Gonçalves fez referência à obra "En-
genheiros do caos" (2019), do pesqui-
sador e jornalista Giuliano da Empoli, 
que destaca o encontro com os embai-
xadores como o ponto de partida para 
a disseminação de desinformação so-
bre o sistema eleitoral e os resultados 
das eleições de 2022 por parte do ex-
-presidente e seus aliados.
De acordo com o voto do ministro 
Benedito Gonçalves, a expressiva 
votação da chapa Bolsonaro-Braga 
Netto deve-se ao caos informacio-
nal promovido pelo ex-presidente e 
seus apoiadores, que gerou dúvidas 
em milhares de eleitores.
Diante de todas as considerações 
apresentadas pelo ministro, ele votou 
pela condenação de Jair Bolsonaro e 

pela sua inelegibilidade por 8 anos. No 
entanto, há dois desdobramentos que 
podem agravar ainda mais a situação 
do ex-presidente.
Ao final de seu voto, Benedito Gon-
çalves determina que "a decisão seja 
comunicada de forma imediata, por 
meio do envio do voto e, posterior-
mente, do acórdão: a) à Procurado-
ria-Geral Eleitoral, para análise de 
possíveis medidas na esfera penal; 
b) ao Tribunal de Contas da União, 
levando em consideração o compro-
vado uso de bens e recursos públi-
cos na realização de um evento que 
teve finalidade eleitoreira".
Em outras palavras, além de fi-
car inelegível, o ex-presidente 
está cada vez mais próximo de 
ser preso, uma vez que Bene-
dito Gonçalves abriu caminho 
para medidas na esfera penal, 
e também terá que pagar uma 
multa milionária por ter utiliza-
do a estrutura do Estado (como 
o Palácio do Planalto e os ca-
nais de comunicação oficiais da 
Presidência da República) para 
divulgar ideias pessoais e criar 
um caos eleitoral com o intuito 
de interferir no processo das 
eleições de 2022.

Projeto visa perdoar todos os políticos que 
cometeram crimes eleitorais em 2022

Uma investigação conduzida pela Po-
lícia Federal revelou que os gastos 
pessoais do presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), foram suposta-
mente financiados por meio de des-
vios de verbas destinadas à compra 
de kits de robótica. A lista apreendida 
pelos investigadores mostra que Lu-

ciano Cavalcante, um dos assessores 
mais próximos de Lira, teria utilizado 
recursos provenientes desses desvios 
para pagamentos relacionados à vida 
pessoal e política do presidente da Câ-
mara, segundo apontam os jornalistas 
Fabio Serapião e Paulo Saldaña, da Fo-
lha de S. Paulo.
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Padilha encontra Haddad e diz 
querer aprovar marco fiscal em julho 

Ministro agradeceu ao Senado pelo texto “equilibrado”; afirma que trabalhará para manter o que foi aprovado

O ministro das 
Relações Insti-
tucionais, Ale-
xandre Padilha, 
disse nesta 3ª 

feira (27.jun.2023) que espera 
aprovar o novo marco fiscal 
até a 1ª quinzena de julho. Ele 
afirmou que o texto do Sena-
do é “equilibrado”.
Padilha teve reunião nesta 3ª 
com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, acompa-
nhado do líder do Governo 
na Câmara, José Guimarães 
(PT-CE). Eles trataram sobre 
o novo marco fiscal. A Casa 
terá de analisar o texto de-
pois que mudanças foram 
aprovadas no Senado.

O chefe da articulação política 
disse que a intenção do gover-
no é aprovar o marco fiscal na 
Câmara até a 2ª semana de 
julho. Também espera a apro-
vação da reforma tributária 
antes do recesso parlamentar, 
que começa em 18 de julho.
Segundo Padilha, Haddad é 
quem lidera o debate técnico 
sobre os 2 temas. O ministro 
das Relações Institucionais 
declarou que a Câmara e o 
Senado fizeram “ótimos tra-
balhos” em relação ao marco 
fiscal. Afirmou que o governo 
trabalhará para manter o tex-
to aprovado na Casa Alta.
“Não tem nenhum impacto 
fiscal, não muda em nada a 

combinação das responsabi-
lidades fiscal com a social. O 
texto que ficou aprovado no 
Senado permite que o gover-
no possa apresentar para o 
Congresso um projeto de lei 
orçamentária mais realista em 
relação ao que vai ser a esti-
mativa da inflação até o fim 
do ano”, declarou.
Padilha disse que o tex-
to do marco fiscal do Se-
nado é “equilibrado”. Os 
congressistas fizeram 
mudanças no período 
de correção dos gastos 
públicos com base no 
IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo).

Lula decide modelo híbrido, com 
PF e GSI, para segurança pessoal

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva arbitrou 
por um modelo híbrido 

na realização de sua segurança 
pessoal, pondo fim a um emba-
te entre aqueles que defendem 
a Polícia Federal e aqueles que 
defendem os militares, através 
do Gabinete de Segurança Insti-
tucional (GSI) da Presidência, na 
execução da tarefa.
A primeira opção era defen-
dida pelo ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Flávio Dino, 
enquanto o ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, defendia a se-
gunda. Nesta quarta-feira (28), 
eles apareceram lado a lado du-
rante uma coletiva de imprensa 
em que trataram do assunto. 
"Conforme tinha sido previsto, 
de forma consensual, harmô-
nica, o presidente [Lula] arbi-
trou por modelo híbrido, onde 
todos vão trabalhar — GSI e 
Polícia Federal — para garan-
tir segurança do presidente, 
vice-presidente e respectivos 
familiares", afirmou o chefe da 
Casa Civil. 
Desde janeiro, a segurança pes-
soal do presidente vem sendo 
coordenada pela PF, por meio 
da Secretaria Extraordinária de 
Segurança Imediata, comanda-

da pelo delegado Aleksander 
Oliveira. No entanto, essa es-
trutura tem previsão de encer-
rar suas atividades até o último 
dia deste mês.
O general Marcos Amaro é o 
atual ministro-chefe do GSI. 
Nos bastidores, aponta a Fo-
lha de S. Paulo, a liderança da 
PF tem mostrado resistência a 
qualquer mudança no coman-
do da segurança pessoal de 
Lula. Havia manifestações por 
parte de dirigentes do órgão 
afirmando que seria um retro-
cesso caso a segurança voltasse 

a ser comandada por militares, 
segundo o periódico.
Conforme relatado no blog de 
Andréia Sadi, do G1, uma parte 
do governo expressa preocupa-
ção em relação a essa mudan-
ça, mencionando os incidentes 
recentes envolvendo membros 
do GSI ligados ao movimento 
golpista de 8 de janeiro. Além 
disso, destaca-se a saída do 
general Gonçalves Dias do co-
mando do órgão, após a reve-
lação de imagens dele ao lado 
de invasores bolsonaristas do 
Palácio do Planalto.

Profissionais de enferma-
gem realizaram nesta 
quarta-feira (28) ato na 

Esplanada dos Ministérios em 
que pedem agilidade no pa-
gamento do piso salarial da 
categoria.
Atualmente, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) retomou 
o julgamento para a liberação 
do piso nacional da enferma-
gem. Os ministros têm até 
sexta-feira (30) para votar e 
encerrar o julgamento.
“A enfermagem está cobran-
do há muito tempo a valoriza-
ção da [trabalhadores] Saúde. 
Passamos por uma pandemia 
e vencemos, enfrentamos vá-
rias doenças e não temos va-
lorização”, disse a técnica de 
enfermagem Kênia Maria Car-
doso, que participou do ato à 
Rádio Nacional.
No Distrito Federal, a ca-
tegoria decretou greve de 
24 horas, com início nesta 
quarta-feira.

Piso salarial

O novo piso para enfermei-
ros contratados sob o re-
gime da Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT) é de 
R$ 4.750, conforme definido 

pela Lei nº 14.434. Técnicos 
de enfermagem recebem, 
no mínimo, 70% desse valor 
(R$ 3.325) e auxiliares de en-
fermagem e parteiras, 50% 
(R$ 2.375). Pela lei, o piso 
vale para trabalhadores dos 
setores público e privado.

Enfermeiros protestam na Esplanada 
por pagamento do piso salarial

Os perigos de entregar o 
ministério da saúde ao centrão
Além do orçamento de R$ 162 bilhões, Centrão teria em mãos 
o enorme banco de dados da pasta sobre a vida e a morte 
dos brasileiros – um risco para a privacidade da população.

O desejo do centrão pelo 
controle do Ministério 
da Saúde não tem a ver 

apenas com orçamento da pas-
ta, embora os R$ 162 bilhões 
previstos para 2023 sejam mo-
tivo suficiente. De acordo Sonia 
Fleury, doutora em ciência políti-
ca e pesquisadora do Centro de 
Estudos Estratégicos da Funda-
ção Oswaldo Cruz, também há 
interesses sobre a saúde digital 
e a transição tecnológica do SUS. 
Tudo isso está em disputa para a 
turma liderada pelo presidente 
da Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira, do Progressistas.
Em entrevista ao Intercept, 
Fleury chama atenção para o 

valioso banco de dados do Mi-
nistério da Saúde sobre a popu-
lação brasileira, algo que pode 
representar uma ameaça nas 
mãos de grandes corporações, 
já que a venda de dados sobre a 
vida e a morte das pessoas é um 
mercado em potencial. “Em que 
medida isso vai ser passado para 
o setor privado?”, refletiu.
A cientista também destacou 
o projeto do Centrão de enfra-
quecer o governo Lula por den-
tro. Assumindo o comando de 
um ministério essencial para a 
população e de grande capilari-
dade em todo o país, seria pos-
sível direcionar recursos para 
adversários, atrapalhar o desen-

volvimento de políticas públicas 
e, consequentemente, impedir 
o cumprimento de promessas 
feitas pelo presidente. “A memó-
ria do sofrimento da pandemia 
ainda está muito recente. Se Lula 
errar na saúde, corre o risco de 
chegar extremamente enfraque-
cido nas próximas eleições”.
Fleury ainda falou sobre a gestão 
da ministra da Saúde Nísia Trin-
dade e sugeriu estratégias para o 
governo Lula driblar a pressão do 
Centrão por cargos na pasta. “Os 
empresários têm as suas formas 
de lobby no Congresso e nos mi-
nistérios. E a população também 
precisa ter os canais para incluir 
suas demandas na arena pública”.

Foto: Gabriela Biló/Folhapress

Governo entrega títulos de Terras 
Indígenas no  interior do Pará

O governo federal rea-
lizou hoje (28) a en-
trega simbólica da 

titulação da Terra Indígena 
Alto Rio Guamá, nos muni-
cípios de Nova Esperança do 
Piriá, Santa Luzia e Paragomi-
nas, no nordeste do Pará. A 
cerimônia de entrega para 
as lideranças indígenas foi 
realizada na aldeia sede, na 
parte norte do território. Ho-
mologada em 1993, a terra 
indígena de 282 mil hecta-
res, estava com parte do ter-
ritório ocupado ilegalmente 
por não indígenas. A entrega 
da titulação ocorre após o 
término da desintrusão, ini-
ciado em março, depois da 
decisão da Justiça Federal.
No Alto Rio Guamá moram 2,5 
mil indígenas das etnias Tem-
bé, Timbira e Kaapor distribuí-
dos em 42 aldeias próximas 

ao Rio Guamá, ao norte do 
Rio Gurupi, na fronteira com 
o Maranhão. Embora a Justiça 
determinasse a retirada ime-
diata dos ocupantes ilegais da 
terra, o governo negociou pra-
zo de 30 dias para que as fa-
mílias de 1.600 não indígenas 
deixassem a terra de forma 
voluntária sem necessidade 
de uso de força policial.
“Após 30 anos, finalmente te-
remos a devolução da posse 
da Terra Indígena do Alto Rio 
Guamá, no Pará. Um passo 
crucial para garantir os direi-
tos dos povos Tembé, Timbira 
e Kaapor. Uma ação integra-
da do governo federal, fruto 
do compromisso do Governo 
Lula com os povos indígenas”, 
escreveu a ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajajara, 
em uma rede social.
Na última sexta-feira (23) ofi-

ciais de Justiça, da Subseção 
Judiciária de Paragominas 
entregaram a representan-
tes da Fundação Nacional 
dos Povos Indígenas (Funai) 
e da Secretaria-Geral da Pre-
sidência da República, o auto 
de reintegração de posse da 
Terra Indígena Alto Rio Gua-
má (TIARG), concluindo a 
segunda fase da operação. 
O documento atesta o cum-
primento de mandado judi-
cial que restitui aos povos 
das etnias Tembé, Timbira 
e Kaapor o pleno direito de 
posse da terra indígena.
O ministério informou que, na 
terceira fase, a ser realizada ao 
longo do mês de julho, haverá 
a inutilização de acessos e ins-
talações irregulares na terra 
indígena. A medida tem por 
objetivo impedir que intrusos 
voltem a ocupar o local.
Participaram da operação 
conjunta de desintrusão a 
Funai, o Incra, Centro Gestor 
e Operacional do Sistema de 
Proteção da Amazônia (Cen-
sipam), Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin), Polícia Fe-
deral (PF), Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama), Força Nacio-
nal e Exército Brasileiro.
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Crédito do BID vai 
promover produção 
sustentável do Brasil
Programas serão apresentados na COP30

Parte dos R$ 6 bilhões de em-
préstimos oriundos do Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento (BID) para projetos de 
desenvolvimento sustentável 
no Brasil será aplicado no Pan-
tanal e na Região Norte para 
promover o Brasil na Confe-
rência das Nações Unidas so-
bre Mudanças Climáticas (COP 
30), em Belém, em novembro 
de 2025. Serão R$ 2 bilhões, o 
equivalente a US$400 milhões, 
para cada uma dessas regiões.
A informação foi divulgada 
nesta quarta-feira (28) pelo 
ministro da Agricultura, Car-
los Fávaro, em entrevista ao 
programa Bom Dia, Ministro, 
produzido pela Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC).
Os programas para o Panta-
nal e para Região Norte estão 
em fase de construção junto 
ao BID. Porém, o valor global 
do crédito foi autorizado em 
2022. Falta, ainda, definir os 
detalhes para implementação 
dos projetos. Além disso, o re-
curso precisa de aprovação do 
Senado e deve ser implemen-
tado em até seis anos.
“É algo que queremos deixar 
de legado durante o período 

do governo do presidente Lula, 
a implementação desses pro-
gramas de produção susten-
tável”, disse à Agência Brasil o 
ministro da Agricultura, Carlos 
Fávaro. O ministro acrescen-
tou que os recursos devem ser 
usados para recuperação de 
áreas ou biomas que tenham 
sofrido com intempéries cli-
máticas ou com o avanço da 
degradação ambiental.
A linha de crédito para a Re-
gião Norte será destinada a 
programas de agroflorestas, 
que serão desenhados tam-
bém pelos ministérios do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima 
e do Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar. Segun-
do o ministro Carlos Fávaro, 
a ideia do presidente Lula é 
mostrar ao mundo, durante a 
COP30, que é possível desen-
volver a agropecuária preser-
vando o meio ambiente.
“[São] Programas de agroflo-
resta e de desenvolvimento 
sustentável para o Norte do 
país e ancorado ali na região de 
Belém, para que isso seja uma 
vitrine para que o mundo pos-
sa conhecer os modelos brasi-
leiros de produção sustentável 
durante a COP de 2025”, expli-
cou o ministro à Agência Brasil.  

Por Lucas Pordeus León 
Agência Brasil 

Plano Safra 2023/24: agricultura 
familiar terá R$ 71,6 bilhões em; veja

O Plano Safra da 
Agricultura Fa-
miliar 2023/24 
oferecerá R$ 
71,6 bilhões em 

crédito pelo Pronaf (programa 
federal focado na agricultura 
familiar) na safra 2023/24, que 
começará em 1º de julho e vai 
até o fim de junho de 2024. 
O volume é 34% superior ao 
anunciado na safra passada 
e, segundo o Planalto, o maior 
da série histórica.

Entenda o Plano Safra da 
Agricultura Familiar 

Somadas todas as políticas de 
apoio, o total a ser ofertado 
pelo governo para os peque-
nos produtores chega a R$ 
77,7 bilhões. 
O Plano inclui outras ações de 
apoio à agricultura familiar. 
como R$ 3 bilhões para com-
pras públicas de alimentos 
por meio dos programas de 
aquisição de alimentos (PAA/
MDS), de Alimentação Escolar 
(PNAE/FNDE) e PAA Compra 
Institucional; R$ 200 milhões 
para assistência técnica e ex-
tensão rural, R$ 50 milhões 
para a Política de Garantia de 
Preços Mínimos para os Pro-
dutos da Sociobiodiversidade 
(PGPM-Bio); R$ 960 milhões 
para o Garantia Safra; e R$ 1,9 
bilhão para o Proagro-Mais 

(Programa de Garantia da Ati-
vidade Agropecuária).
O governo reduziu as taxas de 
juros, de 5% para 4% ao ano. 
As condições valem para agri-
cultores familiares que pro-
duzam alimentos como arroz, 
feijão, mandioca, tomate, lei-
te, ovos e outros. "O objetivo 
é contribuir com a segurança 
alimentar do País, ao estimu-
lar a produção de alimentos 
essenciais para as famílias 
brasileiras", diz o Planalto no 
comunicado divulgado nesta 
manhã.
As alíquotas do Proagro Mais 
cairão 50% para a produção 
de alimentos conforme o go-
verno. Agricultores que op-
tarem pela produção susten-
tável de alimentos orgânicos, 
produtos da sociobiodiversi-

dade, bioeconomia ou agroe-
cologia, terão incentivo maior, 
taxa de juro de 3% ao ano em 
linhas de custeio e de 4% nas 
de investimento. 
Para agricultores familiares de 
baixa renda, o governo am-
pliou o limite de renda familiar 
anual para elegibilidade ao mi-
crocrédito produtivo (Pronaf 
B). Passou de R$ 23 mil para 
R$ 40 mil. O limite de crédito 
também aumentou, de R$ 6 
mil para R$ 10 mil. O desconto 
de adimplência para a região 
Norte saltará de 25% para 
40%. O fomento produtivo ru-
ral, recurso não reembolsável 
destinado a agricultores em 
situação de pobreza, será cor-
rigido, de R$ 2,4 mil para R$ 
4,6 mil por família. A ação será 
executada pelo Ministério do 

Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate à 
Fome (MDS).
Mulheres rurais ganharão nes-
te Plano uma linha específica, 
uma nova faixa na linha Pronaf 
Mulher. O limite de financia-
mento será até R$ 25 mil por 
ano e taxa de 4% ao ano para 
agricultoras com renda anual 
de até R$ 100 mil. Quilombo-
las e assentadas da reforma 
agrária terão aumento no 
abatimento do Fomento Mu-
lher (modalidade do crédito 
instalação) de 80% para 90%. 
O Plano Safra também passa 
a incluir povos e comunidades 
tradicionais e indígenas como 
beneficiários do Pronaf A. O 
Plano Safra 2023/24 também 
oferecerá R$ 364 bilhões para 
médios e grandes produtores.
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Senado aprova convite para ouvir Campos 
Neto e governo defende redução dos juros

O Senado aprovou na 
terça-feira, um convi-
te para que Roberto 

Campos Neto, presidente do 
Banco Central, compareça e 
preste esclarecimentos sobre 
a política de juros do país. Essa 
decisão ocorre após a divulga-
ção da ata do Copom (Comitê 
de Política Monetária), que 
indica a possibilidade de uma 
redução das taxas de juros 
em agosto. O governo federal 
aproveitou essa oportunidade 
para intensificar a pressão pela 

diminuição das taxas, segundo 
aponta reportagem da Folha 
Mercado.
O presidente Lula (PT) come-
çou o dia criticando o atual 
patamar da taxa básica de ju-
ros e voltou a atacar Campos 
Neto ao mencionar as taxas 
cobradas em empréstimos 
consignados, que são descon-
tados diretamente do salário. 
Lula afirmou: "Essa taxa po-
deria ser mais baixa, mas tem 
um cidadão do Banco Central, 
que não sabemos quem o no-
meou, que mantém a taxa em 
13,75% [ao ano]". É importan-

te destacar que Campos Neto 
foi indicado pelo governo de 

Jair Bolsonaro (PL) e possui 
mandato até 2024.

Por 247

Presidente do Banco Central está cada vez mais isolado politicamente

A taxa média de juros co-
brada pelos bancos nas 
operações com cartão 

de crédito rotativo alcançou 
455,1% ao ano em maio, ante 
447,3% ao ano em abril. Se-
gundo os dados, divulgados 
pelo Banco Central (BC) nesta 
quarta-feira (28/6), esse é o 
maior patamar desde 2017, 
quando a taxa estava em 490% 
ao ano.
O rotativo do cartão, junta-
mente com o cheque especial, 
é uma modalidade de crédito 
emergencial, muito acessada 
em momentos de dificuldades. 
Essa é a linha de crédito mais 
cara do mercado, acionada ao 
não pagar o valor total da fatu-
ra na data do vencimento do 
cartão de crédito.
O balanço foi divulgado em 
meio às críticas do governo ao 
alto patamar da taxa básica de 
juros (Selic), atualmente em 
13,75% ao ano. As instituições 
financeiras alegam que o cré-
dito rotativo tem o juros mais 
altos devido ao risco assumido 

pela empresa de não ter o va-
lor pago no prazo previsto.
Com as taxas elevadas, o Mi-
nistério da Fazenda criou um 
grupo de trabalho com a Fe-
deração Brasileira de Bancos 
(Febraban) e o Banco Central 
para buscar soluções. Em abril, 
o ministro Fernando Haddad 
disse que seria implementado 
um cronograma para “balizar 
um estudo” sobre o assunto.

Juro médio

A taxa média de juros co-
brada pelos bancos em ope-
rações com pessoas físicas 
e empresas subiu de 45,1% 
para 45,4%, de abril para 
maio deste ano. A modalida-
de tem como base recursos 
livres, e não inclui os setores 
habitacional, rural e o Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES). 
Esse também é o maior pa-
tamar desde agosto de 2017, 
quando a taxa média alcan-
çou 45,6% ao ano.

A ministra do Planejamen-
to e Orçamento, Simo-
ne Tebet, afirmou nesta 

quarta-feira (28) que a paralisa-
ção da produção nas fábricas da 
Volkswagen em Taubaté (SP) e 
São José dos Pinhais (PR) mos-
tra que o programa do governo 
para incentivo à venda de veícu-
los não basta e que é necessário 
trabalhar de forma enfática pela 
aprovação da reforma tributária 
e pela redução da taxa de juros.
"Significa que isso (o programa 
do governo) não basta. Signifi-
ca que nós não podemos ficar 
só com remendos. Nós temos 
que mexer na base, mexer na 
base, mexendo no sistema tri-
butário brasileiro. Unificação de 
impostos, tributar no consumo. 
Significa você não estar fazendo 
bitributações ao longo do cami-
nho. Então, você tem que colo-
car o Brasil produtivo no mesmo 
grau de competitividade com o 
mundo competitivo. Isso passa 
obviamente com o pagamento 
de impostos", disse ela, reforçan-
do que as notícias vindas do lado 
empresarial servem como "reca-
do claro para a classe política".

De acordo com a ministra a mu-
dança nos impostos sobre con-
sumo serviria não apenas para 
"atender os mais pobres" mas 
para "garantir que a indústria se 
torne competitiva com as indús-
trias que hoje importam produ-
tos pro Brasil". 
"Então, a reforma tributária, em 
que pese ter alguns pontos que 
precisam ser olhados com cui-
dado, especialmente no setor 
de serviços lá da ponta, ela é a 
única necessária, a única bala de 

prata. Eu já disse mais de uma 
vez que nós temos que resolver 
esse problema do custo do Bra-
sil. As indústrias fecham no Bra-
sil em função do custo do Brasil. 
Segurança jurídica, previsibili-
dade, credibilidade nós já esta-
mos dando, né? Esse é o novo 
momento para o país. A equipe 
econômica está no caminho cer-
to. É o que o cenário mostra no 
que se refere ao fiscal. Mas tem 
a parte tributária e esta diminui-
ção da carga tributária ela só vai 

acontecer com uma reforma. Já 
vieram as reformas da Previdên-
cia, a reforma trabalhista, agora 
há necessidade da reforma tri-
butária", afirmou Simone Tebet.
Perguntada se isso significava 
também uma busca pela redu-
ção de juros, o que tem sido 
muito enfatizado por governis-
tas em meio à decisão do Ban-
co Central de manter a Selic em 
13,75%, ela concordou.
"Claro, custo Brasil envolve 
várias coisas, né? Envolve a se-
gurança jurídica e a credibilida-
de, para que o investidor vá lá 
na ponta tomar crédito, passa 
por um sistema tributário que 
permita que a indústria, que 
aquela que gera o emprego 
formal, com carteira de traba-
lho, melhores salários e renda, 
considerado todos os setores 
produtivos no Brasil, e passa 
por uma taxa de juros razoável, 
especialmente quando a gente 
fala em juros reais, que permi-
ta que o tomador vá, contrate 
esse crédito e saiba: 'eu vou 
contratar porque eu sei que eu 
vou conseguir honrar depois o 
compromisso'", disse.

Juro do cartão de crédito 
rotativo chega a 455,1%, o 

maior em 6 anos

Paralisação na Volkswagen mostra que 
plano para veículos não basta, diz ministra

Foto: Lula Marques / Agência Brasil
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Secretaria de Cidadania 
promove ação de coleta 
de sangue em parceria 

com o Hemorio

A Secretaria Munici-
pal de Cidadania, 
em parceria com 

o Hemorio, promoverá, 
na próxima quinta-feira 
(29/6), um dia de coleta 
de sangue no Centro Ad-
ministrativo São Sebastião 
(CASS), localizado na Rua 
Afonso Cavalcanti, 455, 
Subsolo, Sala 2, na Cidade 
Nova. O ponto de coleta 
vai funcionar das 10h às 
15h para atender a todos 
os doadores voluntários.
– Ações como essa são 
fundamentais para incen-
tivar a doação de sangue e 
ampliar os estoques da ci-
dade. Convidamos a popu-
lação para participar. Doar 
sangue também é um ato 
de cidadania, que pode 
salvar vidas – afirmou o 
secretário de Cidadania 
Renato Moura.
O que é necessário para 
doar
– Portar documento ofi-
cial de identidade com 

foto (identidade, carteira 
de trabalho certificado de 
reservista ou carteira do 
conselho profissional)
– Estar bem de saúde
– Ter entre 16* e 69 anos, 
11 meses e 29 dias
– Pesar no mínimo 50 Kg
– Não estar em jejum
– Evitar apenas alimentos 
gordurosos nas 3 horas 
que antecedem a doação
Atenção
– Ter tomado a dose da va-
cina contra o coronavírus 
há, no mínimo, 7 dias
– Ter tomado a dose da 
vacina da gripe (influenza) 
há, no mínimo, 2 dias
– Caso tenha contraído a 
covid-19, pode doar san-
gue após 30 dias
* Jovens com 16 e 17 anos 
podem doar com autoriza-
ção dos pais e/ou respon-
sáveis legais. É necessária 
a autorização do respon-
sável e um documento de 
identidade original desse 
responsável.

Banco Mumbuca celebra 
os 10 anos da moeda social

Os dez anos de 
lançamento da 
moeda social 
Mumbuca foram 
comemorados 

nesta segunda-feira. Quem 
passou em frente à sede do 
Banco Mumbuca, que fica na 
Rua Eugênia Modesto da Silva, 
no Parque Eldorado, pôde ver 
artistas fantasiados de perso-
nagens de desenhos anima-
dos, brincando com as crian-
ças que também ganharam 
pipoca e algodão doce. Dentro 
do prédio, um grande bolo 
foi preparado para celebrar a 
data. O atendimento da insti-
tuição não foi interrompido.
De acordo com a presidente 
Manuela Mello, a comemo-
ração foi levada aos bairros 
de Itaipuaçu na terça-feira, 
na praça do Barroco, ontem 
em Inoã, na via paralela à ro-
dovia RJ-106, ao lado do Inoã 
Center) e em Ponta Negra na 
sexta-feira, 30/6, na praça 
central). Hoje,  quinta-feira, a 
festa será no Cine Henfil, no 

Centro, com o lançamento 
de um documentário sobre a 
moeda digital. A exibição está 
prevista para as 17 horas.
“A ideia é trazer a popula-
ção para comemorar com 
a gente o aniversário da 
moeda, que transformou a 
vida da cidade. A Mumbu-
ca não seria o que se tor-
nou se o povo de Maricá 
não a tivesse abraçado da 
forma que abraçou e, por 
isso, não tínhamos como 

deixá-lo de fora da festa”, 
reforçou Manuela.
Criada pela Prefeitura de 
Maricá em 2013, a moeda 
social Mumbuca circula por 
meio digital em todo o mu-
nicípio e já injetou na eco-
nomia mais de R$ 1 bilhão, 
totalizando uma média atual 
de 15 mil transações por 
minuto em suas diferen-
tes modalidades. A moeda, 
que tem paridade de um 
para um com o real (cada 

mumbuca equivale a R$ 1), 
surgiu a partir do conceito 
de economia circular, com 
valorização do comércio e 
dos serviços locais, e de uma 
política pública de geração e 
distribuição de renda para a 
população. Seus benefícios 
atraem pesquisadores em 
economia e também órgãos 
de imprensa do mundo todo 
para conhecê-la, transfor-
mando-a em referência glo-
bal em economia solidária.

Comemoração vai chegar também a Itaipuaçu, Inoã e Ponta Negra. Documentário 
sobre a Mumbuca será lançado quinta-feira (29/6) no Cine Henfil

Fotos de Elsson Campos

Julho começará 
com feira de 

adoção de animais 
em Mesquita

Será realizada no próxi-
mo domingo, dia 02 de 
julho, a feira de adoção 

de cães e gatos de Mesqui-
ta. A ação, que é uma parce-
ria entre a Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Mesquita 
com cuidadores locais, será 
realizada na Praça Elizabeth 
Paixão, no Centro de Mes-
quita. A feira acontece entre 
9h ao meio-dia e, para rea-
lizar a adoção, é necessário 
apresentar RG e compro-
vante de residência.
Essa é a terceira edição da 
feira neste ano. A intenção é 
estimular a adoção de pets 
que foram abandonados ou 
que já nasceram nas ruas e 
também ajudar a diminuir 
os índices de animais nas 
ruas do município. A ajuda 
dos protetores locais con-

siste na disponibilização 
dos cães e gatos resgatados 
para a campanha de ado-
ção. A expectativa é encon-
trar novos lares para o maior 
número possível entre esses 
animais.
“A convivência com animais 
de estimação traz inúmeros 
benefícios para o indivíduo, 
tanto físicos como mentais. 
Mas também é importante 
entender sobre adoção res-
ponsável, porque é preciso 
garantir qualidade de vida 
para eles. A Coordenação 
de Vigilância Ambiental e 
Controle de Zoonoses es-
tará à disposição para ofe-
recer toda a orientação e 
suporte durante a feira”, 
afirma a médica veterinária 
Eduarda Falcão, que faz par-
te da equipe.

Governo do Estado faz megaoperação para 
transferência de presos para presídios federais
Ação envolveu Polícia Penal, Polícia Militar e Polícia Civil, com apoio da Polícia Federal

O Governo do Estado 
do Rio realizou, nesta 
terça-feira (27/06), a 

primeira etapa da transferên-
cia de lideranças criminosas 
que estavam em presídios 
estaduais do Complexo de 
Gericinó. Durante uma grande 
operação, que envolveu agen-
tes da Polícia Penal, Polícia Ci-
vil e Polícia Militar, com apoio 
da Polícia Federal, seis presos 
foram levados para Mato 
Grosso do Sul, onde passarão 
a cumprir pena na Penitenciá-
ria Federal de Campo Gran-
de. Alexandre Jorge do Nas-
cimento, Alexandre Silva de 
Almeida, André Costa Barros, 
Luís Carlos Moraes de Souza, 
Marcelo de Almeida Farias 
Sterque e Rodrigo dos Santos 
foram transportados em heli-
cópteros da Polícia Militar de 
Bangu até o Aeroporto Tom 
Jobim, no Galeão, onde foram 
entregues a agentes da Se-
nappen (Secretaria Nacional 
de Políticas Penais) e da Polícia 
Federal. De lá, seguiram para 
Mato Grosso do Sul em uma 
aeronave da Polícia Federal. 
Na semana passada, após so-
licitação do Governo do Esta-
do, a Justiça concedeu autori-
zação para a transferência de 
31 lideranças criminosas para 
presídios federais. A exemplo 
da ação de hoje, as ações se-
rão todas realizadas em par-
ceria com o Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública, que 
disponibilizou as vagas em 
unidades próprias do governo 
federal. Os 25 presos restan-
tes que vão prencher as de-
mais vagas previstas seguem 
aguardando transferência iso-
lados em Bangu I. 
- Esses criminosos de alta pe-
riculosidade são lideranças 

de facções e de milícias. Com 
essa transferência para presí-
dios federais em outros esta-
dos, vamos interromper uma 
cadeia de comando que eles 
continuam exercendo mesmo 
estando presos. As forças de 
segurança trabalharam inte-
gradas nessa operação, em 
prol da população do Rio de 
Janeiro - disse o governador 
Cláudio Castro. Ele reiterou o 
agradecimento ao Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 
por disponibilizar as vagas nos 
presídios federais.

Decisão teve como base 
trabalho de Inteligência

O requerimento de trans-
ferência encaminhado pelo 
Governo do Estado à Justiça 
teve como base relatórios 
de inteligência, que identifi-
caram a atuação ativa des-
sas lideranças criminosas na 
instabilidade da segurança 
pública no estado. De acor-
do com os requerimentos, 
as transferências têm o ob-
jetivo de evitar novas asso-
ciações e articulações para 
a prática de crimes. Desde 
que a autorização para as 
transferências foi concedi-

da, o  Governo do Estado 
colocou em ação um plano 
de contingência para im-
pedir que haja reações por 
parte das facções crimino-
sas e milícias. 
- Estamos cumprindo o nosso 
papel de preservar a ordem e 
a disciplina junto às unidades 
prisionais, coibindo que essas 
lideranças se articulem para 
além dos muros. As transfe-
rências ocorreram com total 
segurança, sem o registro 
de nenhuma ocorrência. É a 
Seap, a Polícia Militar e a Polí-
cia Civil trabalhando de forma 
cada vez mais integrada - afir-
mou a secretária de Estado de 
Administração Penitenciária, 
Maria Rosa Lo Duca Nebel.  

Histórico dos seis transferi-
dos hoje:

- Rodrigo dos Santos (‘La-
trell’) – 8 anotações cri-
minais por homicídio 
qualificado, associação 
criminosa, receptação e 
extorsão e organização 
criminosa. Atuação: Baixa-
da Fluminense
- Alexandre Jorge do Nasci-
mento (‘Jason’) – 9 anotações 
criminais por homicídio qua-

lificado, homicídio simples, 
formação de quadrilha, porte 
ilegal de arma de fogo de uso 
permitido e estelionato. Atua-
ção: Baixada Fluminense
- Alexandre Silva de Almeida 
– 10 anotações criminais por 
organização criminosa, roubo 
majorado, homicídio, quadri-
lha ou bando e extorsão me-
diante sequestro. Atuação: 
Campo Grande, zona oeste
- André Costa Barros – (‘Boto’) 
– 6 anotações criminais por 
organização paramilitar, re-
ceptação, homicídios, posse 
ou porte ilegal de arma de 
fogo de uso restrito, tráfico de 
drogas, associação para o trá-
fico de drogas. Atuação: Curi-
cica, Recreio e Campo Grande
- Luís Carlos Moraes de 
Souza (‘Monstrão’) – 111 
anotações criminais por 
tráfico de drogas, associa-
ção para o tráfico de dro-
gas, homicídio qualificado. 
Atuação: Favela das Malvi-
nas, Nova Holanda, Morro 
do Urubu e Macaé
- Marcelo de Almeida Farias 
Sterque (‘Marcelinho Merindi-
ba’) – 11 anotações criminais 
por roubo, homicídio, resis-
tência, porte ilegal de armas 
de fogo e tráfico de drogas.

Por Governo do Estado
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Agência BrasilVOLTA AO MUNDO Famílias “encolhem”: em média, há 
menos de 3 pessoas por domicílio
Somente sete estados têm média de pessoas por domicílio maior ou igual 
a 3. São eles: Amazonas, Amapá, Roraima, Pará, Maranhão, Acre e Piauí

Em meio a protestos, 
Macron diz que 

assassinato de adolescente 
pela polícia em subúrbio 
de Paris é "indesculpável"

O presidente francês, 
Emmanuel Macron, 
descreveu nesta 

quarta-feira (28) o assas-
sinato de um jovem de 17 
anos pela polícia durante 
uma blitz de trânsito perto 
de Paris como "indesculpá-
vel", em raras críticas às au-
toridades de segurança do 
país, horas depois que o in-
cidente provocou tumultos 
nos arredores de Paris.
Um policial está sendo in-
vestigado por homicídio 
por atirar no jovem, que, 
segundo um vizinho, era 
de uma família de origem 
argelina. Os promotores 
dizem que ele não cumpriu 
a ordem de parar o carro 
durante a blitz na manhã 
de segunda-feira.
O Ministério do Interior 
pediu calma depois que 
pelo menos 31 pessoas 
foram presas em tumultos 
noturnos, principalmente 
no subúrbio parisiense de 
Nanterre, onde a vítima 
morava, com jovens quei-
mando carros e disparan-
do fogos de artifício con-
tra a polícia, que jogou gás 
lacrimogêneo nas pessoas.
"Temos um adolescente 
que foi morto, é inexplicá-

vel e indesculpável", disse 
Macron a repórteres em 
Marselha. "Nada justifica 
a morte de um jovem", 
afirmou, antes de pedir 
que o Judiciário faça seu 
trabalho.
Grupos de direitos huma-
nos alegam racismo sistê-
mico dentro das agências 
de segurança na França, 
uma acusação que Macron 
negou anteriormente. Um 
vídeo compartilhado nas 
redes sociais, verificado 
pela Reuters, mostra dois 
policiais ao lado do carro, 
um Mercedes AMG, com 
um deles atirando contra 
o motorista enquanto o 
carro se afastava. Poste-
riormente, o jovem morreu 
devido aos ferimentos, in-
formou a promotoria local.
"Você tem um vídeo que 
é muito claro: um policial 
matou um jovem de 17 
anos. Podemos ver que o 
tiro não está dentro das 
regras", disse Yassine Bou-
zrou, advogada da família. 
A família apresentou uma 
ação legal contra os poli-
ciais por homicídio, cum-
plicidade em homicídio e 
falso testemunho, afirmou 
a advogada.

O Ministério do Interior pediu calma depois que pelo 
menos 31 pessoas foram presas em tumultos notur-
nos, principalmente no subúrbio parisiense de Nanterre A d e n s i d a d e 

d o m i c i l i a r 
do país 
a p r e s e n t o u 
um declínio de 

18,7% nos últimos 12 anos, 
segundo informações do 
Censo 2022 do Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), 
divulgado nesta quarta-
feira (28/6). As famílias 
brasileiras têm uma média 
de 2,8 pessoas por casa.
Nas últimas duas décadas, 
os dados em relação a 
densidade domiciliar do 
Censo 2022 foram os mais 
acentuados. Segundo o 
IBGE, a média de moradores 
na mesma casa passou de 
3,3 (2010) para 2,8 (2022), 
superando a marca dos 
13,5% observados no 
período 2000-2010.
De acordo com 
informações do Censo 
2022, a região Norte 
apresenta a maior 
densidade domiciliar 
com 3,3 moradores por 
residência. Enquanto a 
região Sul tem o menor 
índice com 2,6 pessoas 
por casa.
A densidade domiciliar é 
representada pela relação 
entre as pessoas moradoras 
nos domicílios particulares 
permanentes ocupados e 
o número de domicílios 
particulares permanentes 
ocupados.
Confira os números abaixo:

Média nacional de pessoas 
por domicílio segundo o 
Censo (2000-2022)

2000: 3,76
2010: 3,31
2022: 2,79
Média por região de pessoas 

por domicílio segundo o 
Censo (2000-2022)
Norte: 4,53 (2000), 3,97 
(2010) e 3,30 (2022)
Nordeste: 4,16 (2000), 3,54 
(2010) e 2,90 (2022)
Sudeste: 3,55 (2000), 3,17 
(2010) e 2,69 (2022)
Sul: 3,46 (2000), 3,06 (2010) 
e 2,64 (2022)
Centro-Oeste: 3,64 (2000), 
3,22 (2010) e 2,78 (2022)

Veja no mapa:

O Censo 2022

A população brasileira 
atingiu a marca de 
203.062.512 habitantes, 
o que representa um 
aumento de 6,5% entre 2010 
e 2022, segundo o Censo 
Demográfico 2022. O índice 
representa quase 5 milhões 
de pessoas a menos que o 
esperado. As informações 
foram divulgadas com dois 
anos de atraso nesta quarta-
feira (28/6), pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).
O índice veio abaixo das 
projeções anteriores do 

órgão. Em 2021, a estimativa 
era que o país teria ao menos 
213 milhões de habitantes. 
Em dezembro do ano 
passado, com base nos dados 
prévios do levantamento, o 
instituto ajustou o número 
para 207,7 milhões – ou seja, 
4,7 milhões de pessoas a 
mais do que o cálculo final.
Conforme a pesquisa, 
entre 2010 a 2022, a taxa 
de crescimento anual da 
população do país foi de 
0,52%. Trata-se da menor 
taxa desde o primeiro 
Censo do Brasil, em 1872.

Mais da metade da população vive 
em 319 municípios, mostra Censo
Primeiros resultados do Censo 2022 foram divulgados nesta quarta-feira 
(28/6), após atraso. No total, Brasil tem 203,1 milhões de habitantes

A maior parte da po-
pulação brasileira 
vive em 319 dos 

5.570 municípios do país. 
Segundo dados do Censo 
Demográfico de 2022, as 
pessoas estão concentra-
das em grandes centros 
urbanos do país — ou seja, 
cidades com mais de 100 
mil habitantes. Os dados 
foram divulgados nesta 
quarta-feira (28/6) pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).
Há 5.570 municípios do 
país, e quase a metade 
(44,8%) tem até 10 mil 
habitantes em 2022. Em 
2.495 cidades vivem 12,7 
milhões de pessoas, se-
gundo o levantamento do 
instituto.
O estado de São Paulo 
continua sendo o mais po-
puloso do país, com 44,4 
milhões de habitantes. 
Cerca de um quinto da po-
pulação brasileira (21,8%) 
vivia no estado até 2022. 

Roraima é o menor estado 
em termos de população: 
636,3 mil pessoas.

Veja o mapa por estado:

Aumento da população 
brasileira
A população do Brasil atin-
giu a marca de 203.062.512 
habitantes, o que indica 
aumento de 6,5% entre 
2010 e 2022, segundo o 
Censo Demográfico 2022. 
O índice representa qua-
se 5 milhões de pessoas a 
menos do que o esperado.
O índice veio abaixo das 
projeções anteriores do 
órgão. Em 2021, a estima-
tiva era de que o país teria 
ao menos 213 milhões de 
habitantes. Em dezembro 
do ano passado, com base 
nos dados prévios do le-
vantamento, o instituto 
ajustou o número para 
207,7 milhões — ou seja, 
4,7 milhões de pessoas a 
mais do que o cálculo final.
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Brasil confirma primeiro caso de 
gripe aviária em ave doméstica

Madonna é intubada por grave 
problema de saúde e cancela 
estreia de turnê mundial

O Ministério da Agri-
cultura e Pecuária 
(Mapa) anunciou 
nesta terça-feira 
(27), o primeiro 

caso confirmado de gripe aviária 
em aves domésticas de subsis-
tência desde a entrada do vírus 
no país em 15 de maio.
Até o momento, as ocorrên-
cias estavam restritas a aves 
silvestres no Brasil, como foi 
o caso de Santa Catarina, que 
também identificou seu pri-
meiro episódio envolvendo 
uma espécie migratória.
Foi detectado um novo caso de 
influenza aviária em uma criação 
de subsistência na cidade de Ser-
ra, o mais populoso do Espírito 
Santo, onde patos, gansos, mar-
recos e galinhas eram criados.
O governo federal esclareceu que 
a confirmação não terá impacto 
no status sanitário do país, uma 
vez que se trata de aves de sub-
sistência destinadas ao consumo 
do próprio produtor, e não aves 
comerciais.
Caso haja uma mudança 
nesse status, o Brasil poderá 
enfrentar restrições no co-
mércio internacional de pro-
dutos avícolas.
No mês passado, os primeiros ca-
sos de gripe aviária no país foram 
confirmados no Espírito Santo, 
também envolvendo aves silves-
tres migratórias.

Santa Catarina registra primeiro 
caso de gripe aviária

 
Em Santa Catarina, o único caso 

confirmado até o momento tam-
bém é do litoral, na cidade de 
São Francisco do Sul, envolvendo 
uma ave migratória, seguindo o 
padrão observado anteriormen-
te no Espírito Santo.
As amostras foram processa-
das no Laboratório Federal de 
Defesa Agropecuária de São 
Paulo (LFDA/SP), reconhecido 
pela Organização Mundial de 
Saúde Animal (OMSA) como 
referência internacional em 
diagnóstico de influenza aviá-
ria. O diagnóstico foi confirma-
do nesta segunda-feira (26).
Não há propriedades de pro-
dução comercial no raio de 25 
quilômetros do foco.Estão sen-
do intensificadas as ações de 
vigilância em populações de 
aves domésticas e silvestres na 
região. A depender da evolução 

das investigações e do cenário 
epidemiológico, novas medidas 
poderão ser adotadas.

Casos em todo o país

Atualmente, o Brasil conta 
com 50 focos de IAAP detec-
tados em aves silvestres, nos 
estados do Espírito Santo, 
Bahia, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Santa Ca-
tarina e São Paulo. As atua-
lizações sobre os focos, bem 
como quais espécies afeta-
das podem ser consultadas 
no Painel BI, disponibilizado 
pelo Mapa.
As ações de comunicação so-
bre a doença e as principais 
medidas de prevenção estão 
sendo reforçadas com o ob-
jetivo de aumentar a cons-

cientização e sensibilizar a 
população em geral e os cria-
dores de aves, com destaque 
para a imediata notificação 
de casos suspeitos da doença 
e para o fortalecimento das 
medidas de biossegurida-
de nos estabelecimentos de 
produção avícola.
O contato direto, sem proteção 
adequada, com aves doentes 
ou mortas deve ser evitado pela 
população. Todas as suspeitas de 
IAAP em aves domésticas ou sil-
vestres, incluindo a identificação 
de aves com sinais respiratórios, 
neurológicos ou mortalidade 
alta e súbita, devem ser notifi-
cadas imediatamente ao órgão 
estadual de saúde animal ou à 
Superintendência Federal de 
Agricultura e Pecuária por qual-
quer meio ou pelo e-Sisbravet.

Madonna está 
i n t e r n a d a 
na Unidade 
de Terapia 
I n t e n s i -

va (UTI) de um hospital de 
Nova York em decorrência 
de uma infecção bacteriana. 
A informação foi confirmada 
pelo empresário da rainha 

do pop, Guy Oseary, através 
de um comunicado no Ins-
tagram publicado na tarde 
desta quarta-feira (28).
"No sábado (24), Madonna 
desenvolveu uma infecção 
bacteriana séria que a levou 
a uma internação de diver-
sos dias na UTI. Sua saúde 
está melhorando, mas ela 

ainda está sob cuidados mé-
dicos. A expectativa é de 
uma recuperação total", dis-
se o empresário.

MADONNA CHEGOU A SER 
INTUBADA, DIZ SITE AME-

RICANO

De acordo com o tabloide 

americano Page Six, Ma-
donna foi encontrada desa-
cordada e levada às pressas 
para o hospital. O portal 
afirma que a estrela passou 
uma noite intubada. Agora, 
ela já está consciente e se 
recuperando. A filha mais 
velha da artista, Lourdes 
Leon, estava ao lado da mãe 

durante os momentos de 
tensão.
Por conta do estado de saú-
de delicado, a turnê mundial 
"The Celebration Tour" está 
adiada. A popstar daria iní-
cio à gira no próximo dia 15, 
no Canadá. Os shows cele-
brariam os 40 anos da glo-
riosa carreira de Madonna.

"Neste momento, vamos 
precisar pausar todos os 
compromissos, o que inclui 
a turnê. Vamos comparti-
lhar mais detalhes assim que 
os tivermos, incluindo uma 
nova data de início para a 
turnê e para os shows repro-
gramados", finalizou Guy, no 
comunicado.

Ministério da Saúde prevê 
MUDANÇAS para o SUS; 
o que deverá acontecer?

O Ministério da Saú-
de está empenhado 
em ampliar a digita-

lização no Sistema Único 
de Saúde (SUS) visando à 
inclusão dos cidadãos e ao 
aprimoramento do aten-
dimento na saúde pública 
do país. Com esse propó-
sito, foi criada a Secretaria 
de Informação e Saúde 
Digital, como parte desse 
processo contínuo.
Além disso, para reforçar es-
ses esforços, será lançado o 
programa SUS Digital Brasil. 
Com o programa em vigor, 
espera-se promover uma 
maior integração digital, 
conectando cada vez mais 
os serviços de saúde e be-
neficiando a população em 
geral.

Avanços na transformação 
digital do SUS

O Ministério da Saúde está 
se preparando para lançar 
o programa SUS Digital Bra-
sil. Sendo assim, o governo 
busca impulsionar a trans-

formação digital do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e me-
lhorar as condições de saú-
de da população. A Secretá-
ria de Informação e Saúde 
Digital, Ana Estela Haddad, 
destacou que o programa 
adotará diversas estratégias 
para promover o avanço 
geral do SUS na era digital 
democratizando o acesso e 
visando o bem-estar de to-
dos os cidadãos.
Segundo Ana Estela, a 
digitalização da saúde 
no sistema público tem 
como diretrizes princi-
pais a inclusão e o acesso 
universal, reduzindo desi-
gualdades e direcionando 
recursos para aqueles em 
maior situação de vulne-
rabilidade. Além disso, a 
expansão de sistemas in-
formatizados e integrados 
oferece aos profissionais 
de saúde e gestores infor-
mações mais qualificadas 
para embasar suas deci-
sões tanto no âmbito da 
gestão como no cuidado 
clínico dos pacientes.
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As comemorações pelos 32 anos 
de japeri começam nesta hoje e 
vão até domingo dia 2 de julho

Está quase tudo pronto 
para o início da festa 
de 32 anos de Japeri. 
Serão quatro dias de 
muita animação com 

shows que começam nesta 
quinta-feira (29/6), no Paço Mu-
nicipal, em frente a Prefeitura. 
O cantor gospel Davi Sacer e 
artistas locais abrem a marato-
na musical que segue até o dia 
2 de julho. A entrada é franca 
Para presentear os japerienses 
e visitantes, a Prefeitura está 
trazendo para a cidade na sexta-
-feira, (30/6), Yara Vellasco e Caju 
Pra Baixo. No sábado tem “Pé 
na Areia” com Diogo Nogueira 
e a bateria da escola de samba 
Império da Uva e no domingo 
para fechar com chave de ouro 
sobem ao palco Buchecha, Lexa. 
Serão dois palcos, sendo um de-
les para receber 25 atrações com 
mais de 100 artistas da cidade, 
entre bandas e bailarinos e o ou-

tro para os principais artistas da 
noite. As famílias que forem ao 
local contarão ainda com espaço 
kids e com  30 barracas de alimen-
tos e bebidas, dois food trucks.  
A segurança será reforçada, in-
clusive com detectores de metais 
para que todos possam se diver-
tir a vontade. Uma ambulância e 
posto de saúde garantirão aten-
dimento médico, em casos de 
emergências.
 

Missa
 
E para abençoar esses 32 anos 
de emancipação será celebrada 
na sexta-feira (30), uma missa 
campal com o padre João Pau-
lo de Almeida, da Paróquia de 
Nossa Senhora da Conceição, 
padroeira da cidade. Também 
neste dia, no Salão de Festa 
Kairós, os vereadores farão 
uma sessão Solene para en-
trega de títulos de Cidadão Ja-

periense a 70 homenageados. 
Para atender ao deslocamen-
to da população e visitantes, a 
empresa Fazeni irá disponibilizar 
carros extras para o retorno da 
festa. Os ônibus sairão de 30 em 

30 minutos, partir das 00h, nos 
sentidos: Engº. Pedreira e Jape-
ri. O ponto final ficará localizado 
na entrada do bairro Pedra Lisa, 
onde haverá equipe treinada 
para orientar os passageiros.

Recém-filiada ao PT, 
Fernanda Ontiveros 

é recebida por 
Ceciliano em 

Brasília

A prefeita de Jape-
ri, Fernanda On-
tiveros, anunciou 

oficialmente sua filiação 
ao Partido dos Trabalhado-
res (PT) em uma cerimônia 
realizada em Brasília. A de-
cisão de se juntar ao par-
tido foi tomada após uma 
reunião com o ex-pre-
sidente da Alerj e ex-
-deputado estadual, 
André Ceciliano. A 
filiação de Fernanda Onti-
veros ao PT marca uma im-
portante mudança em sua 
trajetória política e traz 
consigo planos eleito-
rais para o próximo ano. 
Fernanda Ontive-
ros, que é pré-candi-
data à reeleição em 
Japeri, conta com o apoio 
de Ceciliano nessa em-
preitada política. A aliança 
entre eles fortalece a can-
didatura de Ontiveros e 
demonstra confiança no 
trabalho que ela tem 
realizado em prol 

do povo de Japeri. 
O diretório municipal do 
PT em Japeri expressou sua 
satisfação com a filiação 
da prefeita, elogiando sua 
trajetória de dedicação e 
compromisso com a popu-
lação. Eles destacaram a 
experiência e liderança de 
Fernanda Ontiveros como 
fundamentais para fortale-
cer o partido e lutar por um 
futuro melhor. 
A entrada de Fernanda 
Ontiveros no PT traz novas 
perspectivas para a po-
lítica local e fortalece o 
partido no município de 
Japeri. Sua filiação e a 
aliança com André Ceci-
liano são consideradas 
importantes passos para 
a consolidação de sua pré-
-candidatura à reeleição. 
Agora, resta aguar-
dar os desdobramen-
tos políticos e os re-
sultados eleitorais 
que serão definidos no 
próximo ano. 

• QUEIMADOS

• BELFORD ROXO

Queimados promove encontro 
formativo sobre educação 
antirracista para educadores

A valorização da cultu-
ra afro-brasileira na 
escola, com iniciativa 

de incentivo à leitura e a de-
bates que intensificam a im-
portância do tema, foram os 

objetivos do encontro entre 
educadores da rede muni-
cipal de ensino de Queima-
dos. O bate-papo com foco 
formativo aconteceu no CIEP 
341 - Sebastião Pereira Por-

tes e abordou a importância 
da implementação e ações 
da cultura afro-brasileira nas 
escolas municipais. 
O Encontro Formativo de 
Educação antirracista é 

uma das ações para im-
plementação do projeto 
Árvore Livros. Esta plata-
forma de incentivo à lei-
tura democratiza o acesso 
às grandes obras literá-
rias. O objetivo deste en-
contro presencial é apro-
ximar os profissionais da 
Educação a este recurso 
educacional fundamental 
para a atualidade. 
A Coordenadora de Rela-
ções Étnicos Raciais, Sandra 
Remígio, ressaltou a impor-
tância de se debater o tema 
nas escolas. “A tecnologia e 
o acesso à leitura é funda-
mental para construção de 
uma cidadania plena.Foi um 
momento de pensar uma 
educação antirracista e com 
grandes referências positivas 
do povo negro", falou.

Iniciativa faz parte da implementação do projeto de incentivo à leitura

Davi Sacer abre os shows, que tem ainda Diogo Nogueira, Buchecha, Lexa e 
muitos outros artistas no Paço Municipal, em frente a Prefeitura

Prefeita de Japeri, Fernanda Ontiveiros, e André Ceciliano - 
Foto: Reprodução

Alunos da Guarda Mirim de Belford 
Roxo visitam Museu Aeroespacial do Rio

Conhecendo o maior mu-
seu de aviação da Amé-
rica do Sul. Os alunos da 

Guarda Mirim de Belford Roxo 
embarcaram em uma emocio-
nante aventura educacional ao 
visitar o Museu Aeroespacial 
na Base Aérea no Campos dos 
Afonsos, no Rio de Janeiro.
Ao chegar ao Museu, os alunos 
ficaram maravilhados com a vasta 
coleção de aeronaves históricas, 
desde os primeiros modelos até as 
máquinas mais avançadas. Acom-
panhados de guias especializados, 
os Guardas Mirins aprenderam 
sobre a evolução da aviação e da 
exploração espacial por meio de 
exposições interativas, exibições 
audiovisuais e réplicas em tama-
nho real. Além disso, tiveram a 
oportunidade de conhecer sobre 
a Empresa Brasileira de Aviação 

(Embraer), através de pilotos re-
nomados que compartilharam ex-
periências e inspiraram os jovens 
a sonhar com o futuro da ciência e 
tecnologia aeroespacial.
Os alunos também puderam in-
teragir com simuladores de voo, 
experimentar a sensação de uma 
cabine de um avião e até mesmo 
tocar em peças autênticas de fo-
guetes e satélites.

Conteúdo extraclasse

O secretário municipal de Segu-
rança Pública, Luciano Arigone, 
enfatizou que o conteúdo extra-
classe é fundamental para inspirar 
os jovens. “A experiência prática 
desperta a curiosidade dos alunos 
e estimula o interesse em áreas 
como engenharia aeroespacial e 
ciência espacial”, frisou. “Tenho 

certeza que os guardas mirins re-
tornaram motivados para seguir 
os próprios sonhos e aspirações”, 
acrescentou Luciano Arigone.
Os coordenadores do Projeto 
Guarda Mirim, Thiago Silva e 
Egídio Soares, destacaram que 
a visitação é uma oportunida-
de enriquecedora. “O passeio 
ao Museu Aeroespacial pro-

porcionou uma imersão no uni-
verso da aviação e do espaço, 
explorando diferentes áreas 
temáticas do Museu”, contou 
Thiago. “A visitação oferece 
uma visão prática da história 
da aviação militar, aeronaves 
comerciais e espaciais, bem 
como os avanços tecnológicos 
do setor”, completou Egídio.
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IMA/AL indefere pedido de licença ambiental para 
depósito de ácido sulfúrico no Porto de Maceió

A comissão for-
mada no Insti-
tuto do Meio 
Ambiente do 
Estado de Ala-

goas (IMA/AL) para analisar 
a solicitação de licença am-
biental pela empresa Timac 
Agro Indústria e Comércio 
de Fertilizantes Ltda., iden-
tificou uma sequência de 
problemas que inviabilizam 
a presença do depósito de 
ácido sulfúrico no Porto de 
Maceió. A avaliação final 
foi feita nessa quarta-feira 
(28), considerando os estu-
dos apresentados pelo em-
preendedor.
A partir da verificação do Es-
tudo de Impacto Ambiental 
e do Relatório de Impacto 
Ambiental (EIA/RIMA), a co-
missão identificou proble-
mas como a falta de deta-
lhamento da biodiversidade 
marinha existente nas pro-
ximidades; ausência de ava-

liação sistemática dos pro-
váveis impactos ambientais 
do empreendimento sobre 
as atividades pesqueiras e 
turísticas na área de influên-
cia da intervenção proposta; 
falta de avaliação exaustiva 
de alternativas locacionais 
para o empreendimento e a 
não inclusão da avaliação e 
gerenciamento sistemático 
de outras macro hipóteses 
de riscos.
Além disso, foi identificado 
ainda que o Plano de Con-
trole Ambiental (PCA) não 
apresentou pontos de mo-
nitoramento e indicadores 
ambientais suficientes para 
a sustentabilidade da in-
tervenção proposta. Outra 
observação fundamental 
foi a revogação da Certidão 
do Uso e Ocupação do Solo 
para Timac Agro Induústria 
e Comércio de Fertilizantes 
Ltda., por meio do Ato De-
cisório Nº 002/2023, da Se-

cretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Urbanismo de 
Maceió (Semurb).
Dessa forma, consideran-
do as análises técnicas e 
observações legais do que 
preconiza o licenciamento 
ambiental, foi negada a so-
licitação de Licença Prévia 
para a implantação do re-
servatório de ácido sulfúrico 
no Porto de Maceió. As di-
versas ausências, limitações 
de informações, riscos am-
bientais e socioeconômicos 
percebidos nas apreciações 
feitas pela equipe de análise 
do EIA-RIMA fazem com que 
o pedido seja indeferido.
O processo de solicitação 
da licença foi aberto em se-
tembro de 2022. Devido ao 
porte do empreendimento, 
os responsáveis tiveram que 
apresentar o EIA/RIMA. Por 
consequência da apresenta-
ção desses documentos, foi 
formada uma comissão es-

pecífica de análise, com ca-
ráter multidisciplinar, inclu-
sive com a contratação de 
dois consultores externos. 
Por solicitação do IMA/AL, 
foi realizada uma audiência 
pública no dia 07 de junho, 

presencial e online, para a 
apresentação e discussão 
dos documentos.
A empresa será notificada 
da decisão do IMA/AL nos 
próximos dias e receberá a 
análise técnica que embasa 

a decisão. Os representantes 
podem recorrer, entretan-
to, a ausência da Certidão 
do Uso e Ocupação do Solo 
emitida pela Prefeitura de 
Maceió inviabiliza a abertura 
de processo e análise.

Após denúncias de desmatamento no Pantanal, 
Comissão do Meio Ambiente se reúne na Alems

Deputados destacam preocupação com a falta de preservação do Pantanal

A Comissão do Meio Ambiente 
se reunirá na tarde desta quar-
ta-feira (28). O encontro foi mar-
cado após denúncias de desma-
tamento no Pantanal, noticiadas 
pelo Jornal Midiamax ao longo 
desta semana.
O assunto ganhou destaque en-
tre os parlamentares após des-
matamento flagrado no Pantanal 
da Nhecolândia, realizado pelo 
empreiteiro André Luiz dos San-
tos, o Patrola.
Assim, o presidente da Comis-
são, deputado estadual Rena-
to Câmara (MDB), confirmou a 
reunião. Também fazem parte 
do grupo da Alems (Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso do 
Sul) os deputados Lucas de Lima 
(PDT), Neno Razuk (PL), Rafael Ta-
vares (PRTB) e Zeca do PT.
Nesta terça-feira (27) o deputado 
Lucas de Lima classificou a situa-
ção como ‘insana’. "A questão do 
desmatamento consiste em uma 
das pontas do icerberg da ques-
tão ambiental”, afirmou.

Situação ‘insana’

Então, apontou os outros pontos 
que podem estar ligados à ques-
tão. “Acreditamos que assuntos 

como APP (Áreas de Preserva-
ção), documentações aptas de 
desmatamento, irregularidades 
referentes à posturas éticas, con-
trole e monitoramento das le-
gislações ambientais sejam pre-
missas básicas para mudanças 
urgentes", comentou.
O deputado criticou, ainda, a 
postura do empreiteiro. "O refe-
rido infrator em questão é pro-
ponente de diversas acusações e 
irregularidades, não só ambien-
tais. Portanto, há necessidade 

de posturas severas, onde a lei, 
pode, com certeza, estar à frente 
da política".
Disse que “torna-se até insano, 
para nós, estudiosos e aliados 
das pautas ambientais , pactuar 
com posturas de caminhões com 
correntes, destruindo no forma-
to avassalador árvores e biomas 
que nos trazem a qualidade de 
vida”.
Por fim, o deputado disse que 
acredita “nas leis vigentes, em 
projetos com técnicos aptos e 

a atuação da responsabilidade 
compartilhada”.

Projeto de preservação arquiva-
do

O deputado Pedro Kemp (PT) 
afirmou que a regulação federal 
é esperança para o Pantanal, já 
que o projeto de lei nº 69/2023 
— contra o desmatamento e 
avanço da monocultura — foi ar-
quivado pela CCJR (Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação).

A proposta, criada pelo deputa-
do Amarildo Cruz (PT) e assumida 
por Kemp, quer frear o avanço da 
monocultura no Pantanal para 
preservar a vegetação natural. 
Contudo, foi barrada já na CCJR 
e não será discutida novamente 
até ano que vem.
“Estamos ainda discutindo aqui 
na Casa o que se pode fazer. O 
projeto quando ele é rejeitado, 
ele não pode ser reapresentado 
no mesmo ano”, lamentou.
Assim, disse que a alternativa 
para a situação na Alems (Assem-
bleia Legislativa de Mato Grosso 
do Sul) é aguardar o próximo ano 
para “apresentar com algumas 
alterações”. Kemp garantiu que 
a equipe já trabalha com estudos 
para a proposta.
Contudo, a maior esperança para 
manter o projeto vivo e frear o 
desmatamento no Pantanal é 
uma tentativa paralela. “Encami-
nhamos ao Ministério do Meio 
Ambiente, a ministra Marina 
Silva e a nossa esperança é de 
que haja uma regulamentação 
federal, no Congresso Nacional, 
de proteção ao nosso Pantanal”, 
explicou.

Sem lei estadual eficaz para o 

Pantanal

Para especialistas, falta uma lei 
federal que projeta o Pantanal, 
como existem para a Amazônia e 
para a Mata Atlântica, mas tam-
bém falta uma lei estadual mais 
eficaz.
A constatação é do promotor 
de Justiça do Núcleo Ambiental 
do MPMS (Ministério Público do 
Estado de Mato Grosso do Sul), 
Luciano Furtado Loubet. Nos últi-
mos seis anos, o Pantanal teve 98 
mil hectares desmatados. Deste 
número, 23 mil foram de forma 
ilegal, colocando o bioma em ris-
co. O órgão ainda aponta que as 
leis do Estado não são eficientes 
para barrar o avanço do desma-
tamento no Pantanal.
Na Amazônia, por exemplo, a 
legislação crava que é proibido 
desmatar 80% da reserva legal 
e, na Mata Atlântica, só pode em 
raríssimas exceções. No Panta-
nal, pelas leis estaduais, é obri-
gatório ter de 50% a 60% das 
reservas legais desmatadas. “A 
legislação não protege o Panta-
nal”, argumentou o promotor de 
Justiça do Núcleo Ambiental do 
MPE-MS, Luciano Furtado Lou-
bet.a

Produtor que preserva o meio ambiente 
terá redução de juros no Plano Safra
O Plano Safra 2023/2024 vai 

disponibilizar R$ 364,22 
bilhões para apoiar a pro-

dução agropecuária nacional de 
médios e grandes produtores ru-
rais até junho de 2024. Entre as 
novidades anunciadas pelo go-
verno federal está a redução de 
até 1% dos juros para produtores 
que se utilizam de práticas sus-
tentáveis em suas propriedades.
De acordo com o Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa), o 
objetivo é incentivar o fortaleci-
mento dos sistemas de produção 
ambientalmente sustentáveis.
Serão premiados os produtores 
rurais que já estão com o Cadas-
tro Ambiental Rural (CAR) analisa-
do e também aqueles produtores 
rurais que adotam práticas agro-
pecuárias consideradas mais sus-
tentáveis.
A redução será de 0,5 ponto 
porcentual na taxa de juros de 

custeio para os produtores rurais 
que tiverem o CAR analisado em 
uma das seguintes condições: em 
Programa de Regularização Am-
biental (PRA); sem passivo am-
biental; ou passível de emissão 
de cota de reserva ambiental.
Também terão direito à redu-
ção de 0,5% os produtores que 
adotarem práticas de produção 
agropecuária consideradas mais 
sustentáveis, como: produção 
orgânica ou agroecológica; bioin-
sumos; tratamento de dejetos 
da suinocultura; pó de rocha e 
calcário; energia renovável na 
avicultura; rebanho bovino ras-
treado; e certificação de susten-
tabilidade. 
O titular da Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, Desenvolvi-
mento Econômico, Ciência, Tec-
nologia e Inovação (Semadesc), 
Jaime Verruck, considerou o 
incentivo positivo e alinhado às 

práticas já adotadas em Mato 
Grosso do Sul. 
“A questão da sustentabilidade 
entrou na agenda do agrone-
gócio e das políticas pública e 
agrícola. O governo caminha de 
uma maneira favorável quando 
faz uma redução de 0,5 ponto 
porcentual na taxa de juros de 
custeio desde que o produtor te-
nha um CAR analisado. Em Mato 
Grosso do Sul temos 44 mil CARs 
prontos, analisados no sistema”.
Essas reduções na taxa de juros 
de custeio poderão ocorrer de 
forma independente ou cumu-
lativa, ou seja, caso o produtor 
preencha os dois requisitos, ele 
poderá ter uma redução de até 1 
ponto porcentual em sua taxa de 
juros de custeio.
“É o governo federal incenti-
vando a regularização ambien-
tal desse produtor. Uma outra 
questão importante nessa mes-

ma linha da sustentabilidade é 
a adoção de práticas agrícolas 
consideradas sustentáveis. En-
tão, o produtor pode ter 1% de 
redução na taxa de juros, se tiver 

o CAR e as práticas sustentáveis”, 
destaca Verruck.
Conforme o Mapa, a definição 
do rol dessas práticas, bem como 
a regulamentação de como elas 

serão comprovadas pelos pro-
dutores rurais nas instituições 
financeiras, ocorrerá posterior-
mente ao lançamento do Plano 
Safra 2023/2024.

O deputado estadual Renato Câmara é presidente da Comissão de Meio Ambiente. (Foto: Divulgação, Luciana Nassar, Alems)
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Concurso Quatis RJ é aberto com 
110 vagas para todos os níveis

No Estado do Rio 
de Janeiro, foi pu-
blicado o edital 
do novo concurso 
Quatis, a cerca de 

157km da capital do estado. 
Ao todo, o município selecio-
na para o preenchimento de 
110 vagas mais cadastro de 
reserva, em cargos de todos 
os níveis, sendo eles:
alfabetizado: coveiro (uma 
vaga);
nível fundamental: auxiliar 
de obras e serviços públicos 
(uma), leiturista de hidrôme-
tro (uma), cuidador social 
(duas), atendente de consul-
tório dentário (CR), inspetor 

de alunos (duas), motorista 
(uma) e operador de ETA e 
ETE (duas);  
nível médio: assistente ad-
ministrativo (11), auxiliar 
de educação (cinco), eletri-
cista (uma), fiscal - diversas 
áreas (seis), orientador social 
(uma), recepcionista (uma), 
docente - diversas áreas (22), 
secretário escolar (uma);
nível médio técnico: técnico 
agrícola (uma), técnico em 
contabilidade (CR), técnico 
em enfermagem (duas), téc-
nico em segurança do traba-
lho (uma) e técnico em quími-
ca (uma);
nível superior: advogado 

(uma), analista de RH (uma), 
analista de sistemas (uma), 
arquiteto (uma), assistente 
social (uma), auditor fiscal 
(uma), bibliotecário (CR), bió-
logo (uma), cirurgião dentista 
(uma), contador (uma), edu-
cador físico (CR), enfermei-
ro (três), enfermeiro (duas), 
engenheiro - diversos (duas), 
farmacêutico (duas), fisiote-
rapeuta (uma), fonoaudiólo-
go (uma), médico - diversos 
(17), nutricionista (uma), ofi-
cineiro (uma), professor de 
Educação Física (duas) e psi-
cólogo (duas).
Os aprovados terão ganhos 
iniciais entre R$1.487,32 e 

R$R$ 5.012,46, para jornadas 
que poderão variar de 16h, 
20h, 22,5 a 40 horas. 
As inscrições para o concurso 
Quatis RJ foram abertas no 
último dia 19, por meio do 
site do Instituto IBDO, organi-
zador. Os interessados pode-
rão se inscrever até as 23h59 
do dia 19 de julho.
Para concorrer, é preciso pa-
gar uma taxa de R$50 (alfa-
betizado/fundamental), R$80 
(médio/técnico) ou R$100 
(superior).
É possível se inscrever para 
mais de um cargo, desde que 
as provas não ocorram no 
mesmo dia e turno.

Localizada a 157 km da capital do Rio de Janeiro, Quatis abre concurso público, com oferta de 110 vagas imediatas mais cadas-
tro, para todos os níveis.
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Banda  Wolff Club22 de 
Serópedica promove a 4 
edição do “ Baixada Rap Nine”
Vem de Serópedica o mais badalado evento de Rap de todos os tempos da Baixadda 
Fluminenses, o Baixada Rap Nine, que promete no dia de 8 de julho sacudir e já tem 
a presença  confirmadas de várias bandas de rap da região e do Rio de Janeiro.

A Banda  e pro-
dutora Wolff 
Club22, ini-
ciou suas ati-
vidades no 
ano de 2022, 

e foi daí que tudo começou. 
Houve logo um convite de 
Dana Alves Mc ao produtor e 
também MC Charlie e juntos 
abraçaram o projeto, onde 
foi lançado o álbum selva-
gem, com a música Wolf que 
foi a primeira lançada em 
seu canal no youtube, que 
gerou mais de 5.000 visuali-
zações e logo nas primeiras 
24 hrs após o lançamento 
dando incentivo para a con-
tinuação da parceria. 
Após o lançamento da mú-
sica Wolf foi dada a largada  
do EP Selvagem com a mú-
sica Puma, em parceria de 
Calc Mc . A seguir  foi feito  
o convite para que o Mael 
Cria estivesse sendo lança-
do como artista do Rap com 
sua participação,  como es-
perado, a música foi lançada 
e gerando também bastante 
engajamento para o canal. 
Após o lançamento desses 
dois hits foi feito o convite 
para que os artistas GTO e 
James participassem do pro-
jeto e da banca fechando o 
grupo, que vem lançando 
diversas músicas em todas 
plataformas digitas, reali-
zando diversos shows pelo 
Rio de Janeiro, promovendo 
eventos e também produ-
zindo e lançando diversos 
outros artistas da cena na 
baixada fluminense. 

A Wolff Club22 também vem 
realizando um trabalho so-
cial fazendo produções mu-
sicais gratuitas para artis-
tas que não tem condições 
de arcar com as despesas 
de horas em Studio, assim 
como também disponibiliza 
serviço de fotografia e fil-
magens para gerar portfólio 
para os mesmos. 

 4 edição do 4 Baixada Rap 
Nine

Agora, a Wolff Club22, lança 
novamente na Baixada Rap 
Nine que está completando 
a sua quarta edição no dia 8 
de Julho de 2023.  Não fugin-
do do objetivo de estar sem-
pre movimentando a cultura 
Hip-Hop na cidade de Sero-
pédica e Baixada Fluminense 
em geral, dando oportuni-
dade para novos artistas da 
baixada e gerando entrete-
nimento para o município, 
eles vieram para ficar. 

Contatos

 Para quem quiser acom-
panhar o trabalho da Wolff 
Club22 só seguir o  instagram 
@wolff_club22 ou no canal 
no youtube pesquisando 
pelo nome da banca e pro-
dutora. Caso queira entrar 
em contato para saber mais 
sobre produção musical, áu-
dio visual e também sobre 
o evento Baixada Rap Nine 
ligar para 21992909350 e 
falar com um de seus repre-
sentantes.

Uma história de  luta e dedicação

Os responsáveis 
por blocos de rua 
têm a partir desta 

terça-feira (27/06) para 
fazer o cadastramento 
referente ao Carnaval 
2024. O prazo vai até 1º 
de agosto, e os interes-
sados devem preencher 
o formulário no site da 
Riotur. O cadastro é a pri-
meira fase do processo 
de validação dos desfi-
les. A portaria que regu-
lamenta todas as etapas 

também está disponível 
no site da Riotur, no espa-
ço Carnaval de Rua 2024. 
Conforme o cronograma 
anexado à portaria, os re-
sultados serão enviados 
por e-mail, e os inscritos 
receberão informações 
sobre as próximas movi-
mentações.
Fazer o cadastramen-
to é fundamental para 
que a Riotur e os outros 
órgãos públicos envol-
vidos na festa tenham 

condições de planejar 
e organizar a estrutura 
que será disponibiliza-
da em toda a cidade, 
durante os desfiles dos 
blocos. Neste ano, 456 
cortejos receberam au-
torização preliminar da 
Riotur.
Outras informações 
sobre o Carnaval 2024 
podem ser consulta-
das no site da Riotur.

Carnaval 2024: cadastramento 
para os desfiles de blocos de 
rua começaram na terça-feira
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Fluminense: motivado, Marcelo vê 
dificuldades: 'Não tenho mais 18 anos'

Marcelo segue invicto 
pelo Fluminense: 
são 11 jogos, com 

oito vitórias e três empates. 
Assunto da semana passada, 
Marcelo atendeu a impren-
sa em entrevista coletiva no 
Maracanã junto ao técnico 
Fernando Diniz após a classi-
ficação do Fluminense na Li-
bertadores. O lateral-esquer-
do, que disputa a competição 
pela primeira vez, admitiu 
estar longe dos 100% fisica-
mente na temporada.
- Sempre tem uma dorzi-
nha, tenho 35 anos tam-
bém, mas me sinto con-
fiante que acho que é o 
mais importante. Estive 

fora mas me dediquei ao 
máximo para voltar o mais 
raido possivel para voltar 
a treinar, jogar e me sen-
tir importante. Estamos 
melhorando, mas estamos 
bem com a gente. Sabe-
mos onde podemos me-
lhorar, independente do 
resultado - afirmou.
Questionado sobre suas 
impressões da Libertado-
res depois de 17 anos na 
Europa, Marcelo preferiu 
não tecer comparações, 
mas viu dificuldades na 
competição.
- Não tem como comparar 
muito os campeonatos, aqui 
são os melhores clubes do 
continente como lá. A ava-
liação que eu faço é que não 

tem jogo fácil. Todo jogo é 
uma final, uma guerra, hoje, 
para classificar, foi uma 
guerra. Jogo com altitude, 
jogo fora de casa, horário 

mais tarde, de três em três 
dias tem jogo, acho que esse 
é o sabor gostoso que tem 
de jogar aqui - disse.

Lateral-esquerdo de 35 anos admitiu dores e perigos da Libertadores, mas se disse 
motivado apesar das diferenças em relação à Europa

Vasco contrata atacante de 
clube europeu sem custos

O Vasco anunciou, na 
terça-feira , a con-
tratação do primei-

ro reforço para a janela de 
transferências do meio do 
ano. Trata-se do atacante 
Serginho, que estava no 
Giresunpor, da Turquia. O 
jogador de 28 anos chega 
com contrato até o fim de 
2025 com o Vasco.
Vasco e Serginho já tinham 
um acerto desde o fim de 
maio, quando o atacante 
ainda atuava pelo Gire-
sunpor. Ele terminou a tem-
porada europeia pelo clube 
turco e desembarcou no Rio 
de Janeiro no último dia 19 
de junho. Serginho chega ao 
Vasco sem custos, após não 
renovar o vínculo com o clu-
be europeu.
Pouco conhecido no Brasil, 

Serginho atuou na base do 
Vitória e fez praticamente 
toda a carreira profissio-
nal em times de menor 
expressão da Europa. Ele 
passou pelo Hajvalia, do 
Kosovo, Skenderbeu, da 
Albânia, e Shkupi 1927, da 
Macedônia do Norte. Des-
de 2020 ele defendia o Gi-
resunpor, da Turquia. 
De acordo com o site "O 
Gol", o novo reforço do Vas-
co marcou três gols e deu 
seis assistências pelo Gire-
sunpor em 30 jogos na últi-
ma temporada europeia. O 
time foi o 16º colocado do 
Campeonato Turco e aca-
bou rebaixado. Serginho era 
o camisa 10 do time. No to-
tal, o jogador tem 10 gols e 
19 assistências em 93 parti-
das pelo time turco.

Por Caio Blois

Clube anunciou contratação do primei-
ro reforço da janela de transferências 

do meio do ano

O atacante Serginho é a nova contratação do Vasco - foto: Daniel Ramalho/Vasco

Goleiro do Atlético-MG 
é vítima de injuria racial 
em jogo da Libertadores 

no Paraguai
O Galo registrou as imagens, e o dire-
tor de futebol do clube as encaminhou 
ao delegado da partida, que dará co-
nhecimento da situação à Conmebol

O goleiro Everson, do 
Atlético-MG, foi vítima 
de injuria racial após o 

empate em 1 a 1 com o Liber-
tad, na noite desta terça-feira, 
27, no Defensores del Chaco, 
em Assunção, capital do Para-
guai. O Galo registrou as ima-
gens, e o diretor de futebol 
do clube as encaminhou ao 
delegado da partida, que dará 
conhecimento da situação à 
Conmebol.
Indignação é a palavra que 
define o sentimento do Galo 
diante das manifestações racis-
tas de torcedores do Libertad, 
dirigidas ao goleiro Everson.

Punições realmente severas 
precisam ser aplicadas para que 
essas cenas covardes e inadmis-
síveis, vistas no Defensores del 
Chaco, não aconteçam nos es-
tádios da América do Sul.
Ao nosso paredão e multi-
campeão Everson, o cari-
nho e a admiração de toda 
a Massa Atleticana.
O Atlético registrou imagens 
dos lamentáveis insultos ra-
cistas e o diretor de futebol 
do Clube, Rodrigo Caetano, 
as encaminhou de imedia-
to ao delegado da partida, 
para dar conhecimento do 
ocorrido à Conmebol.

Everson é goleiro do Atlético-MG Foto: Pedro Souza/Atlético

Luís Castro não define futuro no Botafogo e 
comandará equipe contra o Magallanes
Técnico português conversou com John Textor, mas decisão só deve sair no fim de semana

Ao fim de mais uma rodada 
de conversas com o em-
presário John Textor, nes-

ta terça-feira (27), o técnico Luís 

Castro ainda não bateu o marte-
lo sobre sua decisão de aceitar 
ou não a proposta do Al-Nassr, 
da Arábia Saudita, e deixar o Bo-

tafogo na metade da temporada. 
A princípio, Castro seguirá nor-
malmente no comando do Bota-
fogo para a partida desta quinta-
-feira, contra o Magallanes (CHI), 
às 21h (de Brasília), no Estádio 
Nilton Santos, pela última roda-
da do Grupo A da Copa Sul-Ame-
ricana, e a decisão só será comu-
nicada após o duelo.
Nesta terça-feira, o treino no CT 
Lonier foi conduzido com o clima 
habitual, de descontração, foco e 
muito trabalho já pensando nos 
próximos compromissos. Após a 
atividade, Castro conversou com 
John Textor atualizando parte es-
portiva, fazendo projeções, mas 
não bateu o martelo.
Internamente, a ansiedade já to-
mou conta por uma resposta do 

português, que recebeu propos-
ta incompatível com a realidade 
financeira do Glorioso para co-
mandar a equipe de Cristiano Ro-
naldo. Jogadores e funcionários 
tentam convencer o profissional, 
que, no momento, está inclinado 
a mudar de casa.
Textor já deixou claro o desejo de 
contar com Luís Castro para dar 
os próximos passos no projeto 
da SAF, tem o interesse em uma 
renovação - já comunicada -, mas 
nenhuma proposta pela exten-
são do vínculo foi apresentada. 
O empresário sabe que a compe-
tição financeira com os sauditas 
está fora da realidade mesmo 
com todo aporte milionário no 
Botafogo e aposta no projeto 
para convencê-lo.

Flamengo busca a contratação 
de Claudinho, do Zenit, após 
ver De La Cruz mais distante
Clube carioca está disposto a oferecer 12 milhões de euros aos russos pelo meia

Claudinho pode re-
tornar ao Brasil 
para jogar no Fla-
mengoClaudinho 
pode retornar ao 

Brasil para jogar no Flamengo 
OLGA MALTSEVA / AFP
Com a classificação do Ri-
ver Plate para as oitavas 
de final da Libertadores, o 
meio-campista Nicolás de 
la Cruz ficou mais distante 
do Flamengo, já que o time 
argentino informou que 
não negociaria seu craque 
caso avançasse na compe-
tição. Desta forma, o clube 
rubro-negro busca outras 
alternativas no mercado e a 
primeira delas é o brasileiro 
Claudinho, do Zenit, segun-
do o site UOL.
A negociação com Claudi-
nho ainda está em estágio 
inicial, mas o Flamengo pre-
tende oferecer 12 milhões 
de euros (cerca de R$ 63 mi-
lhões, na cotação atual) aos 
russos. O Zenit, que pagou 

15 milhões de euros ao Bra-
gantino pela contratação do 
brasileiro, não deve facilitar 
o negócio e provavelmen-
te o clube carioca terá que 
elevar a proposta.
O portal também informou 
que Claudinho está feliz 
com uma possível volta ao 
Brasil, após duas tempo-
radas no Zenit. Ao todo, 
o meio-campista 60 jogos 
pelo clube russo, marcou 
15 gols e deu 14 assistên-
cias. Titular da equipe, o 
brasileiro ajudou seu time 
a conquistar duas vezes o 
campeonato russo e uma 
vez a supercopa da Rússia.
Esta não é a primeira vez em 
que Claudinho é monitora-
do pelo Flamengo. No final 
do ano passado, quando o 
clube negociava a volta de 
Gerson, o meio-campista 
ex-Bragantino e Corinthians 
foi sondado e voltou a ser 
monitorado. Contudo, não 
teve nenhum contato na 

época e o negócio esfriou.
Além disso, em julho do ano 
passado, Claudinho renovou 
seu contrato com o Zenit até 
dezembro de 2027, e a possibi-

lidade de vir para o Brasil seria 
com a suspensão do contrato, 
direito dado pela Fifa a jogado-
res que atuam na Rússia e na 
Ucrânia por conta da guerra.


